
挺青年發展 助解就業創業難
福建省港區政協委員聯誼會新春聯歡 冀深化閩港交流福建省港區政協委員聯誼會日前舉辦癸卯年

新春聯歡晚會，福建省領導、香港各界嘉賓、

聯誼會委員超過500人聚首一堂，共謀新發展。

聯誼會表示，委員們會堅定支持特區政府和行

政長官依法施政，同時深化閩港交流，共同助

力新福建高質量發展。聯誼會同時特別關注、

關愛和支持青年的發展，會幫助解決在求學、

就業、創業路上遇到的困難。
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◆香港文匯報記者 子京

2月24日至25日，中國僑商投資（廣東）大會在廣州

舉行。450多位海內外僑商僑企代表與會，並在會後分赴

廣東各市開展投資考察活動。在闊步邁向中國式現代化新

征程上，海外僑胞將如何助力廣東、粵港澳大灣區高質量

發展？他們表示：「行動起來，就是最好的答案。」

統籌：蔣錚、王漫琪
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海外僑商：行動起來 助力粵港澳大灣區高質量發展
中國僑商投資（廣東）大會圓滿舉行

◆港珠澳大橋一橋通三地，物流暢四海。 湯銘明攝

助力廣東高質量發展：用行動說話

自古以來，廣東省就是中國海上貿易和移民出洋最早、最多的省份，
海外僑胞和歸僑僑眷眾多，遍布經濟、文化、科技、體育等不同領

域。廣東也一直是海外華僑華人投資興業的熱土——廣東改革開放後的
第一家外資企業就是僑資企業，在粵創業發展的僑資企業佔廣東省外資
企業半數以上。
就在25日當天的大會開幕式上，內地「外商第一人」、中國僑商聯合

會會長、泰國正大集團資深董事長謝國民通過視頻致辭。他說，廣東是

中國改革開放的先鋒，在各個領域都取得了偉大的成就。同時，廣東擁
有雄厚的經濟基礎和強大的人才優勢，實力超強，市場潛力巨大。雖然
身在海外，但謝國民關注到了廣東正在深入實施的「百縣千鎮萬村高質
量發展工程」，他認為這為廣大僑商提供了難得的發展機遇，「廣東一
直是正大集團在中國的重點投資區域。正大集團利用完整的全產業鏈優
勢，從農場到餐桌，採用高科技手段，推進農業工業化、現代化，為中
國廣大消費者提供健康、安全、美味的食品。」
中國僑商聯合會榮譽會長、僑鑫集團有限公司董事長周澤榮作為僑商

代表發言時更是直言，「改革開放是廣東最鮮明的特徵，高質量發展是
廣東最光明的前途。」對於如何助力廣東和粵港澳大灣區的高質量發
展，周澤榮透露，僑鑫集團當前投資打造「廣州國際交往花園」和「大
灣區菜籃子國際交易中心」，以實際行動助力大灣區高品質生活圈建
設。他還提到，粵港澳大灣區商機無限，廣東高質量發展前景廣闊，這
將為亞太地區和全世界的經濟復甦提供更多的機會和更強大的動力，他
對此充滿信心。
「我們看好中國經濟的發展前景，我們對中國經濟的增長十分樂

觀。」中國僑商聯合會常務副會長、完美（中國）有限公司董事長古潤
金說，今年開年他就感受到了廣東「拚經濟」的幹勁，中國消費正在回
暖，市場活力正在增強。

僑界院士「加持」：聚焦人才與科技
大會舉行的當天，除了僑商共同論道如何助力廣東高質量發展外，還

有僑界院士何鏡堂、趙宇亮、杜如虛等來到高峰論壇現場，和與會嘉賓
一道探討科技與人才在高質量發展中的重要性。
中國工程院院士何鏡堂指出，要推動創新發展，人才培養是關鍵。他

從更高起點推進改革開放、建設科技和產業創新高地以及進一步推進人
才培養三方面，分析了廣東在高質量發展中需要把握的關鍵。他說，
「創新是第一動力」，廣東要持續推進製造業強省、科技創新強省建
設，不斷推進高水準科技自立自強，着力構建「基礎研究＋技術攻關＋
成果轉化＋科技金融＋人才支撐」全過程創新生態鏈，積極探索關鍵核
心技術攻關新型舉國體制「廣東路徑」，加強廣東自主品牌建設，努力
在掌握創新發展主動權上作出廣東貢獻。
加拿大工程院院士、廣東中科安齒科技有限公司首席科學家杜如虛同

樣關注人才問題。「粵港澳大灣區要吸引優秀人才，需要打造更多強大
的公司。」杜如虛以先進製造業與高質量發展的緊密結合為例指出，數
百年來，工業革命已從機械化向智能化進軍，先進製造的定義也在與時
俱進，「沒有堅實的第二產業，國家難以發展。」
如何讓科技成果看得見摸得着，讓科技成果走向產業化，是中國科學
院院士、國家納米科學中心主任、廣東粵港澳大灣區國家納米科技創新
研究院院長趙宇亮關心的問題。趙宇亮指出，中國的科研人才數量、科
研投入與科研論文品質均居世界前列，但在科研成果走向產業化的方面
較為薄弱。
據趙宇亮介紹，廣東粵港澳大灣區國家納米科技創新研究院正是通過
在科研機構和企業、產業之間架起科研成果轉化的橋樑，填補基礎研究
和技術應用之間的鴻溝，目前已有多款產品達成全球之「最」，並投入
使用。在此基礎上，支撐基礎科學研究和技術轉化的金融體系正在建
立。
大會還發布了《僑界參與高質量發展倡議》，倡議廣大僑商僑企在貫
徹新發展理念、更高水準對外開放、促進中外友好交往和推動灣區融合
發展中發揮積極作用。
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◆遠眺河套深港科技創新合作區。 圖：梁喻

特 刊

香港中聯辦協調部部長朱文在晚會致辭時表示，福
建省港區政協委員聯誼會在大是大非面前立場堅

定，900多名福建省港區政協委員堅定落實中央重大決
策，堅定支持行政長官和特區政府依法施政，在多場
重大政治鬥爭的考驗中，始終團結一心，衝鋒在前，
交出了一份優秀的答卷。
朱文希望聯誼會進一步發展壯大愛國愛港力量，發
揮平台作用，廣泛團結凝聚閩籍鄉親，特別是年輕一
代，為促進香港人心回歸，鞏固「一國兩制」行穩致
遠的社會基礎貢獻力量；進一步發揮自身優勢，搶抓
機遇，主動作為，為推動香港更好融入國家發展大局
發揮更大的作用。

助鄉親回閩開展經貿交流
福建省委統戰部常務副部長黃進發致辭時表示，

2023年是全面貫徹落實中共二十大精神的開局之
年，希望福建省港區政協委員進一步發揮優勢作用，
在深化閩港交流合作，和促進香港繁榮穩定作出更大
貢獻。福建省海外聯誼會將為社團及鄉親回閩開展經
貿文化交流等牽線搭橋，共同助力新福建高質量發
展。
香港福建社團聯會主席施清流表示，近年來，福建

省港區政協委員發揮了橋樑紐帶作用，積極推動兩地
經貿合作、人文交流。
施清流希望聯誼會帶領廣大委員講好福建故事，講

好香港故事，積極推動香港融入國家發展大局，為助
力福建高質量發展、促進香港長期繁榮穩定作出應有
的貢獻。
福建省港區政協委員聯誼會會長蔡建四表示，聯誼

會將進一步支持特區政府依法施政，積極建言獻策，
共同為市民謀幸福、為香港謀發展；同時進一步增進
在港閩籍鄉親之間聯繫和閩港兩地的合作交流。

他特別提到，聯誼會要特別關注、關愛和支持青年
的發展，發揮委員資源優勢，幫助解決在求學、就

業、創業路上遇到的困難，讓青年成長為投身家鄉建
設、促進閩港交流、愛國愛港愛鄉的主力軍。

香港文匯報訊（記者 毛麗娟 深圳報道）「深圳國
際仲裁院第三屆理事會理事聘書頒發儀式暨2023年新
春仲裁員交流會」昨日在前海深港現代服務業合作區
國際仲裁大廈舉行。港澳知名人士梁定邦、梁愛詩、
王桂塤、袁國強、黃顯輝等獲深圳市政府聘為該屆理
事會理事，深圳市常務副市長黃敏代表深圳市人民政

府向理事頒發聘書。

梁愛詩：聚集更多國際人才
香港著名律師、全國人大常委會香港特別行政區基本

法委員會前副主任梁愛詩一出現在深圳國際仲裁院35
樓的大廳就被團團圍住，大家爭相和她交流、合影。

梁愛詩表示，今次是疫情結束後第一次
到前海深港現代服務業合作區，看到深圳
國際仲裁院的硬件設施非常好，比香港任
何仲裁中心的硬件都好，軟件方面，這裏
有來自香港、澳門、其他國家的國際性仲
裁人才，大家都願意來這裏發展，而且深
圳政府也歡迎大家過來，最重要是令到創
業、就業的氛圍更好，聚集更多國際性人
才。她表示，從香港過來前海只花1小時
15分鐘，非常方便。
香港資深大律師、香港證監會前主席梁

定邦在現場與來自五湖四海的仲裁員熱烈交流。他在
受訪時表示，今次來深圳的第一個感受是，見到很多
老朋友，很開心；第二個感受是，深圳國際仲裁院搬
到新的辦公地，第一次來這裏，看到這麼好的辦公環
境，很激動；第三個感受，之前來前海沒有看到這麼
多的高樓大廈，現在欣欣向榮的感覺。

梁定邦：兩地復常通關見曙光
他表示，香港這數年也因疫情的關係，經濟表現比

較低迷，現在兩地全面復常通關了，看到曙光了，每
個社會，只要大家都有希望就會有活力。
據悉，深圳國際仲裁院理事會理事由深圳市政府聘

任，由境內外法律界、工商界和其他相關領域的知名
人士擔任，其中來自港澳以及境外的理事不少於三分
之一，以「共商、共建、共治、共享」為原則，在制
度上強化內地與港澳的緊密合作，共同提升中國仲裁
的國際公信力。

梁愛詩梁定邦等任深圳國際仲裁理事

◆一批港澳知名人士獲深圳市政府聘為該屆理事會理事。
香港文匯報記者毛麗娟 攝
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百 人 賞 電 影
香港文匯報訊 為慶賀新春，港區省級政協

委員聯誼會昨日舉辦電影《流浪地球2》觀賞
活動，各省市政協委員及親友逾百人出席電影
觀賞活動。該會副會長莊哲猛表示，電影生動
展現了中華文化大我的擔當和無我的大愛，充
分彰顯了當代中國堅定的文化自信。影片蘊
含濃厚的家國情懷，倡導當人類面臨災難
時，所有國家和民族都要合作共渡難
關。

◆福建省港區政協委員聯誼會舉辦癸卯年新春聯歡晚會，賓主合影。


